



薬剤師身边に 役割進化

来店客に薬の説明をする薬剤師。近年気軽に相談できる「かかりつけ薬局・薬剤師」の重要性が高まっている=神戸市中央区琴ノ緒町5、薬局グリーンファーマシー



県薬剤師会が主催する「薬と健康フェア」(昨年11月、西宮市内)。例年県内各支部がイベントを企画、薬の相談会、健康測定会などを行っている

講演会や健康測定会主催

「薬と健康の週間」における兵庫県薬剤師会の活動は、「薬と健康の週間」を設定する目的は、薬を正しく使用する大切さや薬局・薬剤師の役割の重要性を知つてもらうことです。日本薬剤師会を中心として全国的に活動しており、県薬剤師会では例年、県内15支部がそれぞれ企画して講演会やお薬相談会、フレイルチェックなどの健診測定会を主催。今年は



そのほか県医師会、県歯科医師会と合同の「お薬手帳や飲み残しを入れる「節薬バッグ」を作成し、販売を通じて県民に配布する活動も日常から行っています。3師会によるお薬手帳を用いる患者さんの多くが、薬局だけではなく病院で運動も活用しようと意識されるようになっています。残薬を節薬バッグに入れて薬局に持参し、有効利用に上げようと考える患者さんも増えています。いずれも適正な投薬を進めることで安

県薬剤師会が製作した「節薬バッグ」と、3師会が協力して発行した「お薬手帳」(子ども用)

心・安全な薬の利用はもちろん、医療費の適正化、ひいては県民の負担減につながる取り組みと考えています。

新型コロナウイルス対策として、日常における衛生管理が重要なことはずいぶん周知されました。しかし多くの人が初めて経験する感染症の大流行ですから、分からぬことやエビデンス(科学的根拠)が十分でない情報を疑問に思うこともあります。

かつては処方箋がなければ入りづらかった薬局が、時代とともに変わりつつあります。かかりつけ薬局・薬剤師がさらに普及促進して、薬だけでなく生活衛生についても気軽に相談できる存在になれば、今よりもっと県民のお役に立てると思っています。

きょう10月17日から「薬と健康の週間」

一 まず薬剤師の仕事とは。
薬局や病院に勤めて医師の処方箋に基づいて薬を調剤し、患者に手渡す仕事がよく知られているのではな
いでしょうか。病院勤務なら入院患者の注射薬の調
整、ドラッグストア勤務な
か製薬メーカーで新薬の研
究開発、保健所などの行政
機関でいろいろな検査や指
導にあたる人も。小・中・
高校で教室や水泳プールの
環境衛生に関わり、薬物乱
用防止教育などをう学校
薬剤師もいます。

薬の重複防ぎ 安全・安心に



兵庫県薬剤師会会長 笠井 秀一氏

かさい・しゅういち 1958年、神戸市出身。第一薬科大卒業後、83年に関西医科大学附属病院に勤務。88年、エビラフアーマシー取締役。現在、代表取締役。94年、兵庫県薬剤師会理事、常務理事、副会长を歴任。08年から日本薬剤師会理事、常務理事などを務める。16年6月より現職。

地域住民の健康支援など 機能別薬局増加へ

も行いながら、薬の相談などに応じます。年を重ねるとともに複数の診療科を受診することが多くなり、飲む薬が増え服薬も長期化しがち。ときに薬害を引き起こす可能性もあります。かかりつけを1カ所の信頼できる薬局に決めてお薬手帳も1冊とし、さらには最も親しく述べうな薬剤師を選ぶことで、安全・安心な服薬につながります。

かかりつけ薬局・薬剤師の機能を備えた上で、地域の内外で薬や健康相談などを積極的に展開していく。国は今後、こうした特色のある機能別薬局をさらに増やす方針ですので、自分に適したかかりつけ薬局を選ぶ基準にしてもよいでしょう。

薬剤師は国家資格を持つ薬のプロフェッショナルで、病気の治療や健康維持のために欠かすことのできない存在。調剤した薬を患者に渡す以外にも、さまざまな業務にあたっている。10月17日から1週間は、医薬品の正しい

い使用法や薬剤師の役割を発信する「薬と健康の週間」。「かかりつけ薬局・薬剤師」など現代に求められる役割や、兵庫県薬剤師会の取り組みについて笠井秀一会長に聞いた。